



# 宝木中学校だより

たくましく さとく あかるく いきいきと

令和2年2月号

発行責任者 手塚宏行

## 立志の時事

2月4日(火) 2年生が立志式を行いました。  
今年度も、生徒一人ひとりが色紙に書いた「立志の誓い」の発表を立派な態度で行いました。

発表した言葉の例を挙げますと、

- 「七転八起」「塵も積もれば山となる」
- 「努力惜しまず」「Go to the NEXT STAGE」
- 「栄光に近道なし」などがありました。

アルベルト・シュバイツァー(ドイツ出身の哲学者、医者、ノーベル平和賞受賞 / 1875~1965)は、このようなことを述べています。

「少年の頃の理想主義の中に、人間にとっての真理が潜んでいる。そして少年の頃の理想主義は、何ものにも換えることが出来ない人間の財産である。」

この機会に、自分の志を立てることの意義や価値について深く考えるとともに、将来の生き方に対し、真剣に考え行動に移すなど、自覚を高めることができるよう期待しています。



## 茶道体験学習

今年度も、12月5日の3年3組、4組を皮切りに、最後の2月10日まで、鈴木マサ先生他4~5名の師範を指導者に招いた茶道体験学習が行われました。

生徒たちは、師範の方々の教えから、一つ一つの動きの深い意味を理解し、かみしめながら実践しました。また、礼儀正しく真摯に行う生徒の姿に対し、師範の方々も感心しておりました。

今年はいよいよ東京オリンピック・パラリンピック。諸外国の人たちは日本独自の文化に注目しています。「おもてなし」の心を理解するとともに今後の生活にも生かし、世界に伝統的な日本文化を広められる人になって欲しいと思っています。



## ◆◆3月の主な行事予定◆◆

5日(木) 県立高一般選抜、1, 2年実力テスト	12日(木) 前期生徒会立会演説会
9日(月) 卒業式予行、同窓会入会式	13日(金) 前期生徒会選挙
10日(火) 卒業証書授与式	24日(火) 修了式(給食なし)
11日(水) 県立高一般選抜合格発表	31日(火) 離任式

※学校だよりは、個人情報保護に対応し、個人名や写真は本人等の許諾を得て発行しています。

※学校だよりカラー版は、「宇都宮市立宝木中学校」HPに掲載しています。

# 「夢」や「目標」をもつことはなぜ大切なのでしょう

昨年度同様の繰り返しになり恐縮ですが、大切なことですので、今年度も取り上げたいと思います。

お子さんは「夢」をいくつか持っていますか？「〇〇に行ってみよう。」「〇〇の選手になりたい。」「〇〇士になりたい。」いろいろな夢がありそうです。

そこで、「夢」や「目標」をもつことで、どんないいことがあるのか、一緒に考えてみることにしましょう。



## 「夢」や「目標」を持つメリットとは

「夢」や「目標」があることで、一般的に次の2つの効果が期待できると言われています。

1. 毎日元気に活躍できるエネルギーとなる。(学習や運動等の質を高めることを含む)
2. 今後の進む道の方向性が定まる。

1. について、「夢や目標を持つこと」は、行動への大きなエネルギーを秘めています。例えば、行きたい高校・大学等・進む道・憧れの職業、それらが定まってきたとき、「やらされる勉強・練習」が「自らやる勉強・練習」に徐々に生まれ変わります。

2. については、進路や生きがいも明確となり、今後の岐路でその方向を選択し、限りなくその業界等の近くに自分の身をおいていくことになります。

## 「夢」や「目標」の見つけ方

では、どうしたら「夢」や「目標」が見つかるのでしょうか。そのために、いろいろな体験をして欲しいのです。もちろん直接体験が望ましいのですが、間接体験(例えば、TVのドラマやプロフェッショナルの生きざまを取り上げた番組の視聴、旅行、読書、遊びや趣味)の中から生まれてくることも多いようです。ですから、可能な範囲で、自然や人や興味のある分野とふれあわせてみてください。そして、「夢」や「目標」に向かって、あるいはそれが見つかったときに、チャレンジできる立ち位置にいられるよう、今やるべき努力をするよう励ましてあげてください。



## 粘り強さと柔軟性

まれに、「夢」や「目標」をもつことに対し、「叶わなかったら、いやな思いをする」などと消極的になる生徒もいます。

そんな時のためにも、途中で修正したり、変えたりしてもよいことを繰り返し教えてください。「夢」や「目標」をあまりにも簡単にあきらめてしまうことはどうかとは思いますが、真剣に向き合った結果、変更するのであれば、むしろ大変よいことではないかと思えます。

「夢」や「目標」に向かい粘り強く取り組むことはもちろん大切ですが、このように柔軟性をもちあわせることが、「夢」や「目標」をもつことをためらわない逞しい人間に育つことにつながると考えています。

また、趣味的要素の強い「夢」であったとしても、「いつかチャンスがあれば・・・実現したい」と考え前向きに生きていく、そんな能動的で明るい生き方をしてもらいたいものだと考えております。

